
令和４年（2022年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和４年６月 13日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 吉 嶺  努 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 

 

 

４ 市長の政治

姿勢について 

 

 

５ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

６ 健康行政に

ついて 

災害情報等、避難情報等警戒レベルの告知方法

等について現行システムの改善をどのように取

り組むのか見解を伺う 

 

 

(１) 防災教育の進捗について伺う 

 

(２) 海洋産業の国際競争力強化に向けた人材

育成について那覇市の考えを伺う 

 

 

 海洋環境の汚染について汚染防止または汚染

改善、環境の回復について那覇市の取組について

伺う 

 

 

那覇市の上空を飛行する航空機の安全性の確

認等について那覇市の関わりについて伺う 

 

 

那覇市内に敷設されている国道における二輪 

車の車両通行帯の通行区分規制に係る本市の認

識と二輪車の交通安全啓発に対する取組につい

て伺う 

 

 

 新型コロナワクチン接種が進まない現状の解

決に向けた取組について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年６月 13 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 

 

金 城  直 子 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

 (質問席のみ) 

１ 妊娠・出産

支援等につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 沖縄子供の

貧困緊急対策

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 公園整備に

ついて 

 

 

４ 母子保健事

業について 

 

地域における妊娠期から子育て期にわたる切

れ目のない支援を更に推進するべきである。以下

質問する 

 

(１) 産後ケア事業の取組について伺う 

   

(２) 特定妊産婦、若年妊産婦等支援強化へ向け

本市が主体となり「性と健康の相談センタ

ー」を設置する考えはあるか伺う 

 

(３) 妻の妊娠・出産等で生じる父親自身におけ

る仕事のスタイルや生活環境の急激な変化

に関する悩みやうつ状態に対応するための

相談窓口等支援策はあるか伺う 

 

  

よりきめ細かく手厚い対応を推進するための

取組として従来から取り組んできた事業の拡充

を図るべきである。以下伺う 

 

(１) 那覇市における拠点型子供の居場所の設

置数を伺う 

 

(２) 子供の居場所等において子供等を対象に

保健に関する教育や相談支援等の取組につ

いて伺う 

 

 

インクルーシブ公園について調査、研究後の取 

組について伺う 

 

 

国が2023年度10年ぶりに母子健康手帳をリニ

ューアルするとの報道があった。他市町村におい

ては既に電子化が進んでいるが本市は検討した

ことがあるのか、また現行の親子（母子）手帳の

アップデートをする考えはあるか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年６月 13 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 山 川 典 二 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

那覇市上下水

道局土地の所有

権をめぐる問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

那覇市上下水道局の土地の所有権をめぐる問

題について伺う 

 

(１) 明治 44 年７月 15 日の官報に告示された 

  那覇市（那覇区）所有の真和志村字天久 1380

以下４筆の保安林の正確な位置はどこか 

 

(２) 「真和志市誌（1956年発行）」に記載され

た真和志村の土地一覧表の資料は間違って

いるのか問う 

   また、「那覇市史資料篇第２巻下（1967年

発行）」の「明治 42 年及び明治 43 年 12 月

31 日現在財産表」の中に真和志村の土地が

あるのか伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年６月 13 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 吉 里  明 

（公明党） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式

(質問席のみ) 

１ 市民所得向

上のための「人

への投資」の

取組について 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ スポーツ行

政について 

 

 

 

 

４ 学校給食に

ついて 

 

 

 

 

 

(１) 沖縄県は、第６次沖縄振興計画案におい

て、一人当たり県民所得を 2020 年度の 214

万円から、2031 年には 291 万円にする展望

値を掲げている 

   本市としての見解を伺う 

 

(２) 市民所得を向上させるための取組と課題

について伺う 

 

 

(１) 遊具・健康器具等の整備状況と今後の計画

を伺う 

 

(２) 与儀公園の新真和志複合施設との一体整

備計画について取組状況を伺う 

 

 

(１) 市民スポーツにおける取組状況について

伺う 

 

(２) 障がい者・高齢者への取組について伺う 

 

 

(１) 子ども達の栄養摂取の状況把握について

伺う 

 

(２) 学校給食での異物混入状況について伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年６月 13 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 西中間 久 枝 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍で

の障がい者合

理的配慮につ

いて 

 

２ 障がい者福

祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ コロナ禍の

経済施策につ

いて 

 

 

４ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

５ 都市計画道

路について 

 

 

６ 文化財行政

について 

新型コロナウイルス感染症を発症した障がい

者・児の入院先を確保し、必要な医療を受けられ

る体制を確立することは、急務である。見解を問う 

 

 

(１) これまで８年間の障害福祉サービスの実

績について、概要を問う 

  

(２) 聴覚障がい者支援の手話通訳について概

要を問う 

 

(３) 那覇市役所庁舎の環境整備について 

庁舎内地下Ｂ１と地下Ｂ２に設置されて

いるインターフォンの改善、地下Ｂ２は、呼

び出しボタンのみになっており、カメラ付き

インターフォンへの改善、周知の文字が小さ

い等、環境整備が必要である。見解を問う 

 

 

那覇市住民税非課税世帯に対する臨時特別給

付金事業の概要と取組状況について問う 

 

 

 

(１) 公立こども園給食センター勤務の調理員

等の処遇改善の概要と取組状況を問う 

 

(２) 一時預かり事業（認可・公立こども園）につ

いて、概要とコロナ禍の取組について問う 
 

 

首里大中町、都市計画道路大中細街路に関する 

都市計画の変更に至った経緯について問う 

 

 

首里金城町、市指定文化財金城大樋川（カナグ

スクウフヒージャー）整備の概要とスケジュール

について問う 

 

 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

７ 都市計画・

景観資源の保

全について 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

那覇市都市景観資源・巨木の保全について、見 

解を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年６月 13 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 瀬名波  奎 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

(１) 本市の伝統的な祭りである那覇大綱挽き

まつり、琉球王朝祭り首里について、それぞ

れの実施状況を伺う 

   

(２) 旧暦の１月 20 日に行われる辻地域の伝統

行事であるじゅり馬祭りにおいて、拝所など

の整備を本市で行うべきである、見解を伺う 

 

 

(１) 本市の街路灯ＬＥＤ整備について、現状の

課題と実施スケジュールについて伺う 

 

(２) ゼロカーボンシティ宣言に向けての具体

的なスケジュールを伺う 

 

 

 市内のバリアフリー整備について、市道や里道

における急な坂道に手すりを設置するべきであ

る。見解を伺う 

 

 

 ウチナーグチの保存継承について現在の取組

を伺う 

【答弁を求める者】 

  教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年６月 13 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 坂 井 浩 二 

(自  民  党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 平和教育に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 放課後児童

クラブについ

て 

 

 

４ 福祉の向上

について 

 

 

 

 

 

５ 婚姻支援に

ついて 

現在から 78 年前の 1944 年８月 22 日、戦時の

学童疎開船「対馬丸」が撃沈され、現存する市内

小学校の中で最も多い 101 人の児童が犠牲とな

った垣花小学校 

昨年２月定例会において、垣花小学校内へ、平

和の尊さを伝え継いでいくことの大切さを子ど

も達に繋いでいくために、平和のモニュメント設

置を提案させて頂いたが、進捗を伺う 

 

 

(１) 松城中学校屋外運動場敷地内に設置され

ている屋外トイレが廃墟化し、在校生徒・職

員や、休日に野球やサッカーなどスポーツ利

用者に大変支障をきたしており、治安上も懸

念されている。早急に改修を図るべきである

が当局の見解を伺う 

 

(２) 近年、ＰＴＡの活動意義とそのあり方につ

いて一部の不要論を含め賛否両論あるが、市

教育委員会は、ＰＴＡの必要性についてどの

ように捉えているか見解を伺う 

 

 

コロナ禍の子どもと家庭を支えてきた放課後

児童クラブへ更なる支援拡充を図る必要がある

が、当局の今後の支援について伺う 

 

 

壺屋焼物博物館に障がい者や介助を必要とす

る方々の専用駐車場及び乗降場がないのはなぜ

か。来場者の利便性を図り、多くの方々に館内の

価値ある資料を観て頂くためにも整備を図る必

要があるが、当局の今後の対応について伺う 

 

 

自治体内で結婚式や結納を挙げるカップルに

対する費用助成を中城村が実施し、沖縄市も６月

定例会において補正予算計上を図っている 

 温かい家庭づくり及び経済等の観点からも、

様々なメリット波及効果が見込まれるが、本市に

おいても実施を図ってはどうか 

 当局の見解を伺う 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

６ 市民の活動

拠点について 

 

 

７ 防災危機管

理について 

 現真和志庁舎の機能移転に伴う、地域や現在活

動の拠点としている事業等への影響について伺う 

 

 

 新都心公園内に設置されている備蓄倉庫及び

防災トイレ等、カギの管理はどうなっているか    

地域自治会へも委託し即応性を図るべきでは

ないか 

当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



 

一般質問（３日目） 令和４年６月 13 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 糸 数 貴 子 

（ニライ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 水道事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 配偶者暴力

防止相談支援

について 

 

 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

 

 

 

４ ゴミの収集

について 

 飲料水の安全について以下伺う 

 

(１) 那覇市の水道水に含まれる有機フッ素化

合物について 

   

(２) 市民を対象とした血液検査の必要性につ

いて 

 

 

 配偶者からの暴力防止相談支援のあり方につ

いて以下伺う 

 

(１) 本市における相談支援体制について 

 

(２) 配偶者暴力相談支援センター設置について 

 

 

 公園の活用について以下伺う 

 

 常設のプレーパークの検討について 

 

 

 アシスト収集について、事業内容と利用状況を 

伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年６月 13 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 防災・ジェ

ンダー行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育・防災

行政について 

 

 

 

 

 

 

３ こども発達

支援センター

について 

 

 

４ 壺屋焼物博

物館について 

 

 

 

５  中 心 商 店

街・市街地の

活性化と安全

対策について 

(１) 避難所について 

   最近の豪雨災害の際の対応について問う 

   

(２) 災害・防災における性的マイノリティーへ

の配慮等について 

災害時などの対応を定めた地域防災計画

や避難所運営マニュアルなどに、ＬＧＢＴを

含む性的マイノリティーへの配慮や対応を

盛り込んでいるかを問う 

 

 

小中学校体育館のクーラー・空調設備の設置に

ついて 

2018年 12月定例会の日本共産党代表質問にお

いて、「猛暑日の体育の授業や災害時の避難所に

使用される体育館にクーラーの設置が必要」と訴

えた。その後の対応について問う 

 

 

こども発達支援センターの概要を問う 

 

 

 

 

壺屋町民会自治会より壺屋焼物博物館の専用

駐車場の整備等を求める要請書が出ている。これ

までの経緯と訴えについて、見解を問う 

 

 

現在、中心商店街では、夜間の騒音、飲食店の

トイレ、店からの道路へのはみだし、自動車やバ

イクを乗り入れするための安全対策など、多くの

課題がある。解決のために、通り会・商店街が奮

闘している 

しかし、通り会・商店街だけでは規制すること

が難しいとの相談の声がある。本市は、庁内で連

携をしてこのような課題の解決を図るべきであ

る。本市の対応を問う 

 

 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

６ 水産業振興

について 

 

 

 

 

７ 市内事業者

事業刷新支援

事業について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

(１) 水産物利活用調査事業の概要を問う 

 

(２) 那覇市流通組合支援補助金（クーポン事

業）の概要を問う 

 
 

事業の概要を問う 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


